INFORME DE ACTIVIDADES SEMESTRAL - AREPO

Octubre 2013 - Febrero 2014

NUEVAS REGIONES

En 2013, 25 regiones han pagado la cotización. Tras haber participado a las actividades de AREPO durante un año como observador, la Baviera entró a ser parte de la red en 2013. La Malopolska ha adherido oficialmente.

CALIDAD EN LA POLÍTICA AGRÍCOLA COMÚN

Los cuatro reglamentos que componen la PAC y el reglamento sobre las disposiciones transitorias relativas al desarrollo rural han sido publicados en el Diario Oficial el 20 diciembre 2013.

En la versión final del reglamento relativo al desarrollo rural, el Artículo 16 se refiere a los "Regímenes de calidad de los productos agrícolas y alimenticios". Los resultados principales de la acción de lobbying de AREPO en esta área son:

- La ampliación del alcance de la medida sobre los productos de calidad, que incluye los sistemas de calidad europeos, nacionales y las certificaciones voluntarias para los productos agrícolas. También los productos no alimenticios son elegibles (resolución del problema de los cultivos para la alimentación animal ecológica).
- La introducción de las "agrupaciones de agricultores" entre los beneficiarios de la medida.
- Reintroducción de la medida sobre la promoción de los productos de calidad (párrafo 2, artículo 16), solicitada solamente por AREPO.

En ocasión del grupo técnico organizado por AREPO el 3 de diciembre, se ha discutido de las posibilidades y de los problemas relacionados a la aplicación de la medida del artículo 16 con el Sr. Mathioudakis, Unidad sobre la Consistencia del Desarrollo Rural, DG AGRI.

Para mantener la flexibilidad propuesta para la CE con respecto a la definición de "agrupaciones de agricultores", al concepto de nueva adhesión y a la definición de los criterios de elegibilidad para la medida de promoción, AREPO ha contactado los Estados miembros de las regiones adherentes para enfatizar la necesidad de que a nivel nacional no se reduzca la flexibilidad introducida a nivel europeo.

PAQUETE DE CALIDAD: ACTOS DELEGADOS: ESTADO DEL ARTE DE LOS TÉRMINOS DE CALIDAD OPCIONALES (MONTAÑA, ISLAS, MI GRANJA)

Productos de la montaña: AREPO ha apoyado la posición marcada por EUROMONTANA sobre el acto delegado, pero la CE no ha incluido nuestras observaciones: en la versión del acto delegado de diciembre 2013, la Comisión ha mantenido las derogaciones para las etapas de producción fuera de las zonas de montaña a una distancia de 30 Km. Por lo que concierne el nivel mínimo para el suministro de materias primas de montaña, el porcentaje ha sido reducido al 25%.

Productos de las islas: este término de calidad se encuentra todavía en la etapa de evaluación de impacto. AREPO ha participado al seminario (13-14 junio), organizado por el Joint Research Center de la CE, con una ponencia sobre la conexión con las indicaciones de origen. A través de AREPO, Córcega, Creta y las islas Baleares también participaron. La CE ha agradecido AREPO para la participación en el proceso de consulta. El 16 diciembre 2013, la Comisión ha presentado un "informe sobre la conveniencia del término de calidad facultativo "producto de la agricultura insular".

Agricultura local y venta directa: publicación del "Informe de la Comisión sobre la conveniencia de establecer un sistema de etiquetado para la agricultura local y las ventas directas" (13 diciembre 2013). La Comisión propone una mención facultativa de calidad, sin logo/símbolo ni certificación. Además, ha subrayado que el interés y el impacto de un nuevo etiquetado serían limitados si dicho etiquetado se restringiera a la venta directa sin intermediarios. Al momento, la discusión debería pasar al Consejo y al Parlamento que tienen que evaluar si es necesario pasar a la etapa de redacción del proyecto. El título "producto de mi granja" no aparece en el informe.

POLÍTICAS DE PROMOCIÓN

El 21 de noviembre, la Comisión ha presentado la *Propuesta de Reglamento del Parlamento Europeo y del Consejo sobre acciones de información y de promoción de los productos agrícolas en el mercado interior y en terceros países*. Los programas financiados para la UE en el contexto de este reglamento serán seleccionados a través de convocatorias de propuestas. La tasa general de financiación será del 50%, pero podrás ser aumentada hasta el 60% en algunos casos (especialmente programas plurales, presentados por organizaciones de varios Estados miembros).

En la propuesta de reglamento, la promoción de los sistemas de calidad es definida como una de las dos prioridades, junto con los modos de producción agrícolas específicos de la UE. La novedad principal es que el reglamento está abierto a las agrupaciones de productores.

En este momento, la discusión ha pasado al Consejo y al Parlamento. AREPO ha participado a la reunión del CdR (NAT) el 6 de febrero con el ponente de la Comisión NAT y Presidente de La Rioja, Pedro Sanz Alonso, con la ponente de la COMAGRI del PE, Esther Herranz Garcia, y con el Jefe de la Unidad política de Calidad, DG AGRI, Michael Erhart.

REVISIÓN DEL REGLEMENTO SOBRE LA AGRICULTURA ECOLÓGICA

AREPO ha efectuado un análisis de las opciones políticas presentadas por la Comisión para la revisión del reglamento 834/2007 sobre la agricultura ecológica, consultando IFOAM, que participa al grupo consultivo sobre la agricultura ecológica. La Comisión está escribiendo la propuesta de reglamento. Por un lado, la CE ha mostrado una mayor propensión a una revisión profunda guiada por una vuelta a los principios de la agricultura ecológica (tercera opción); por otro lado, el Consejo parece estar más cerca de la posición de las principales partes interesadas (como IFOAM y COPA-COGECA), que apoyan la importancia de mejorar la legislación vigente, garantizando la estabilidad del mercado (primera opción).

En enero, ha sido publicado el informe de evaluación *ex-post* del Thünen Institute of Farm Economics sobre la implementación del reglamento 834/2007. La publicación de la propuesta de reglamento y del informe de evaluación está prevista para marzo.

MARCAS REGIONALES

AREPO ha realizado un inventario y una comparación de las marcas regionales en las regiones de la asociación. El análisis ha identificado diecinueve marcas, que cubren una grande variedad de aspectos y de tipologías de certificación relacionadas con la calidad. El documento ha sido presentado al eurodiputado Éric Andrieu, ponente de la COMAGRI sobre el informe relativo a las marcas regionales.

COOPERACIÓN CON LAS ORGANIZACIONES ASOCIADAS Y AMIGAS

AREPO ha trabajado con IFOAM sobre la revisión del reglamento sobre la agricultura ecológica; participación en el 7° Congreso de la Agricultura Ecológica a Vilnius; participación a la conferencia 'Making Europe more organic' en ocasión del 10° aniversario de IFOAM-EU.

Colaboración con ERIAFF sobre el tema de la innovación en agricultura.

Organización de la próxima Asamblea General en colaboración con EUROMONTANA, en ocasión de la Convención Europea de Montaña a Bilbao (22-24 octubre 2014) -sujeto a la aprobación por parte de la Asamblea General del 20 de febrero.

COOPERACIÓN CON LAS INSTITUCIONES EUROPEAS

Participación permanente al Grupo consultivo sobre la calidad, participación al Grupo consultivo sobre los productos locales, participación a la conferencia de alto nivel sobre la agricultura familiar.

COMUNICACIÓN

Para aumentar la visibilidad, la página di Wikipedia de AREPO ha sido creada en los cuatro idiomas de la asociación.

RELACIONES CON AREFLH Y AREV

Se establecieron contactos y hubo unos encuentros entre los Presidentes Rabboni y Peligri (AREFLH); se establecieron también algunos contactos informales con AREV. Se han discutidos algunas hipótesis de acuerdos de cooperación entre las dos organizaciones (AREPO/AREFLH). Sin embargo, al momento aún no se ha definido un acuerdo operativo más allá de la colaboración entre las dos organizaciones en términos de acciones puntuales de lobbying.

PROYECTOS EUROPEOS

AREPO ha participado en la jornada de presentación del Programa Horizon 2020: Info-Day Horizon 2020. Además, ha participado a la reunión técnica de enero de ERIAFF para evaluar las oportunidades de colaboración entre las dos redes sobre el tema de la innovación en la agricultura. Durante el evento de brokerage sobre la bioeconomía organizado por ERRIN, AREPO se ha puesto en contacto con otras organizaciones interesadas a colaborar en el ámbito de la innovación y de la investigación sobre los productos de calidad.